

La fecha del documento es la del 2 de enero de 1569 y su contenido ha de ser puesto en relación con los textos de Mármol Carvajal relativos a la entrada del marqués en la guerra de Granada.<sup>2</sup>

En la requisitoria el de los Vélez indica cómo es su intención socorrer a la ciudad de Almería, “que por dos cartas que me a escripto da a entender questá en gran neçesidad e peligro”. El peligro a que alude es, sin duda, el que Mármol trata en el Capítulo XXXVIII (Libro IV): “Como los moros alzados acabaron de levantar los lugares del río de Almería, y se juntaron en Benahaduz para ir a cercar la ciudad”.<sup>3</sup>

En su requisitoria, el marqués señala cómo ha recibido gente de Lorca. Mármol nos indica que a dos de enero —la fecha del documento que citamos— había ya en su villa de Vélez Blanco procedentes de aquel lugar “mil y quinientos hombres de a pie y ciento de a caballo muy bien en orden, como lo suelen siempre estar los de aquella ciudad”. De Caravaca, lugar al que hace referencia igualmente el documento, nos dice el mismo cronista que habían llegado ya 300 infantes y 20 caballos.<sup>4</sup>

En el texto que estudiamos comunica el marqués que saldrá la noche del día dos “o de madrugada”. Pero la partida se retrasó, pues Mármol nos dice que ocurrió el día 4 de enero y por él también sabemos que no fue preciso llegar a Almería porque la ciudad se liberó del cerco de los moros en la batalla del cerro de Benahaduz.<sup>5</sup>

No consta por ningún documento ni cronista que saliera gente de Albacete para unirse al marqués, que, al fin, después de haber permanecido unos días en el Tavernas se dirigió a Guécija, donde venció a El Gori.<sup>6</sup>

2. Esencialmente los Cap. V y XIII (Libro V), y el final del Cap. XXXIV (Libro IV) de su “Historia del rebelión y castigo de los moriscos del Reino de Granada”.— Diego de Mendoza trata estos sucesos mucho más escuetamente en el Libro primero, pág. 77, de su “Guerra de Granada”. Ambos B.A.E., “Historiadores de Sucesos particulares”. T. I., Madrid, 1852.— Pérez de Hita se extiende más que Mendoza pero menos que Mármol, en el Cap. IV, parte segunda, “Guerras Civiles de Granada”, B.A.E., “Novelistas anteriores a Cervantes”, Madrid, 1850. Estas ediciones reseñadas de los cronistas son las que se citan en adelante.

3. Mármol, “Historia del rebelión...”. Ob. cit., pág. 218.

4. Mármol, Ob. cit., Cap. V, Libro V, pág. 224.— Pérez de Hita, “Guerras civiles...” Ob. cit. Cap. IV, parte II, pág. 601, señala que “iba Lorca a la vanguardia”.

5. Mármol, Ob. cit. Cap. III y IV (Libro V).— Pérez de Hita señala como fecha de la partida del marqués “el día de los Reyes, año 1569”. Ob. cit., pág. 601.

6. Mármol, Ob. cit., Cap. XIII (Libro V), pág. 224.